

PRECIOS DE SUSCRIPCION

EN ELCHE FUERA
Número suelto, 10 cts. Trimestre, 2'00 pesetas
En mes . . . 50 id. Extranjero Trimestre, 2'50 pesetas
Paquete de 30 ejemplares, 2'00 pesetas.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Centro Obrero. (Plaza de Joaquín Costa, 9.)

TRABAJO

Órgano de la Agrupación y Juventud Socialistas y de las Sociedades Obreras

Año XV • Núm. 603

Elche 1.º de Mayo de 1922

Aparece semanalmente
No se devuelven los originales
Director: Antonio Cañizares

¡Proletarios de todos los países, uníos!

¡Viva el 1.º de Mayo!

La historia nos demuestra con sus brillantes páginas, el objeto y la trascendencia que para los desheredados de la fortuna social es la celebración de esta gloriosa fecha, paralizándolo con ello la producción, dando el ejemplo unánime internacionalmente, de que la única palanca capaz de mover, desarrollar y paralizar la humanidad, es la máquina humana, el cerebro progresivo, sin el cual no habría desenvolvimiento de ninguna especie en el régimen capitalista.

El día de hoy, es el día de las conquistas obreras, pues tomando como base dicha fecha, la clase trabajadora del mundo desde el año 1889, dispúsose a dar un paso gigantesco hacia el camino de su emancipación.

En el Congreso Socialista Internacional celebrado en París en el año 1889, acordóse por los representantes de los explotados del mundo, designar el día 1.º de Mayo, para hacer de los poderes públicos cuantas demandas atendiesen a redimir y emancipar a los de la casta oprimida, siendo acuerdo de aquel glorioso y célebre Congreso, su primera afirmación, de reducir la jornada de trabajo a ocho horas, punto esencialísimo de capacitación de la masa; pues a partir de dicha fecha, los trabajadores, cumpliendo con su deber y haciendo acto de disciplina, lanzáronse al movimiento huelguístico en los pueblos y naciones donde no se respetaran las aspiraciones obreras, llegando a extremos violentos de combate los obreros con su burguesía, donde solo hubo víctimas honradas del ejército de los oprimidos.

Este es el carácter y origen del 1.º de Mayo; aunque explicado con laconismo, los trabajadores del mundo fijaron esta gloriosa fecha para manifestar ante el poder público, ante el régimen actual capitalista, su aspiración de apoderarse de los medios de producción y de cambio, e

interín esto, como medida provisional, pedir de los monopolizadores del poder y de la riqueza social, la aplicación de las mejoras obreras, y entre ellas la más esencial, la más importante: la jornada legal de ocho horas, ya conquistada por el proleta-

obrero en el día de hoy, según la adquisición de conciencia de clase, en los mismos trabajadores, debía como siempre, dar la sensación a la burguesía, de la capacidad de las masas productivas, con lo cual, se acelerará con esta acción común, la deseada caída del régimen actual, todo lleno de injusticias y desigualdades.

Cada año que pasamos, debemos con más energía y energía, hacer firme nuestros puntos de vista teóricos y

falanges proletarias, y otras por propio instinto malsano, lleva a los trabajadores a su propio precipicio, con lo cual, evita el progreso cerebral de quienes deseamos conquistar un mundo nuevo, un mundo de paz y amor.

Al presentarse nuestro día, el día de hoy, 1.º de Mayo, los trabajadores todos, deben fijar su vista en lo grande, en lo hermoso, en lo que significa interés general de los desheredados de la fortuna. Aunque continuamente nuestra vibrante voz, pide justicia ante quien la escarnece, hoy, debemos con más energía y con unánime pensamiento, hacer firme nuestras aspiraciones de emancipación.

La burguesía con sus satélites del poder político, desarrollan ante la desidia y parte de la desorientación de los productores, los planes más vergonzosos que concebir se puede, haciendo víctimas, a los que cometen la torpeza de tolerarlo.

Debemos darle fin a todos los prejuicios sociales; pero para ello, no hay que perder de vista, lo que dijo el gran filósofo y maestro Carlos Marx, «la emancipación de los trabajadores, obra de los mismos ha de ser».

La clase trabajadora universal en el día de hoy, unida por un mismo móvil, por un mismo pensamiento, decídese a dar un paso más hacia el camino de su redención.

Nosotros, haciéndonos eco de aquella sabia expresión del maestro Carlos Marx, «¡Proletarios de todos los países, uníos!» debemos como un solo hombre, acudir a la manifestación de hoy, con lo cual, demostramos nuestra identificación con los demás trabajadores del mundo, a la vez, que cual ellos, aspiramos al asalto del poder político, para implantar el verdadero régimen del salario.

¡Trabajadores! ¡Viva la clase trabajadora universal!

¡Viva la internacional obrera!

¡¡Viva el 1.º de Mayo!!

NUESTROS COLABORADORES

Constancia y disciplina

La historia de los partidos políticos en España durante el siglo XIX, que es la historia toda de ese siglo, se caracteriza por las veleidades, cambios, rectificaciones y cobardías, de sus hombres. Exaltaciones y humillaciones, a veces manifestaciones trágicas; Diego de León, Torrijos, Lacy... trazan la curva de sus dominaciones. La ambición, a veces un impulso romántico, con más frecuencia atracciones inmorales, fueron los motivos de sus avances y de sus retrocesos. Y hubo de todo: pronunciamientos, golpes de estado, hasta pequeñas revoluciones...

Y en medio de estas fugaces apariciones, de estas fuerzas momentáneas, de estas apariencias y simulacros, aparentemente ingénitas a las razas latinas, se alzó un ideal verdad, que marchó recto y sin vacilaciones, lento pero sin estacionarse, luchando con toda suerte de incompreensiones y asechanzas: el socialismo.

No solamente por su rectitud, también por su constancia y por su disciplina, apartóse el socialismo de los partidos al uso; y no digamos si se diferenció de ellos por su contenido y por su ideal.

Con disciplina y constancia se labra el camino que conduce al triunfo. No la revolución hoy y el abandono mañana; sino el trabajo diario, la acción persistente y continuada.

Esa es para mí la significación del día de hoy: constancia y disciplina: un día al año, pero todos los años....

RECAREDO F. DE VELASCO
CATEDRÁTICO

Murcia, Abril, 1922

riado español, aunque algo vulnerable.

En el Congreso que hacemos referencia, dió principio la consolidación del espíritu revolucionario; en él, se dejó bien puntualizado, lo que significa la lucha de clases, así como también, la conquista del poder por los mismos trabajadores. La fiesta

prácticos; pues a medida que la clase trabajadora demuestra con su acción su capacidad, la burguesía, contando para ello con todos los resortes de las instituciones del régimen de privilegio, atropella, vilipendia y realiza el crimen social contra las masas productivas; unas veces, sembrando la discordia en las mismas

TRABAJO

Hacia la emancipación de la Humanidad

En los actuales momentos se están desarrollando hechos determinantes para que la Humanidad entre de lleno en una vida social exenta de injusticias y de más hermosas energías y vitales pensamientos, solidarios y humanitarios, que en la actual sociedad.

Es indudable que la presente generación asiste a la más grande revolución histórica. El desequilibrio mundial, hoy existente en el pensar y producir, es fenómeno propio de la revolución histórica que se está efectuando.

Las futuras generaciones convenientemente educadas al nuevo estado de cosas, y adaptadas al medio, consolidarán y perfeccionarán la sociedad próxima venidera; en la cual la Naturaleza será apropiada por la Humanidad para disfrutar en comunidad de sus cuantiosos beneficios y bellezas.

Elas disfrutarán del inextinguible gozo, y la encantadora alegría del bien vivir. Elas arrancarán constantemente secretos a la madre Naturaleza, que convertirán en medios de vida cómoda y placentera; y que los aprovecharán, unas veces como fuerzas reactivas contra las inclemencias naturales, y otras como fuerzas productivas para beneficio de todos.

Elas vivirán entre una estrecha urdimbre de solidaridad, entre vergeles de amor con robusta, sana y hermosa fecundidad; entre corrientes de sinceridad, entre las más sublimes concepciones del Arte y la Ciencia, y entre raudales de riquezas por todos disfrutables.

¿Que esto parece un sueño o una utopía? Los hechos nos demuestran continua y palpablemente, que lo que en unas épocas se considera utópico, en otras se convierte en la más tangible realidad.

Las invenciones asombrosas que el genio de los hombres realiza en plena sociedad capitalista; el dominio de los aires, las inmensas aplicaciones de la electricidad, las transmisiones del sonido a grandes distancias, la telegrafía sin hilos, y muchos otros inventos en embrión como la fotografía de la palabra, el *telekino*, etc. etc.; cuando en virtud de la educación y orientación de los pueblos, éstos se desenvuelven en un ambiente de paz y de solidaridad; es decir; cuando tales inventos no se emplean en destruirse mutuamente; sino en proporcionar cada vez mayores medios de vida, quien duda que la Humanidad habrá entrado plenamente en su tierra de promisión.

La solidaridad de las muchedumbres obreras, orilladas las pasajeras divergencias, que a través de todas las fronteras se saturan del ideal colectivo, harán posible, en plazo no lejano, esta transformación social a que aspiramos.

Las concesiones que la burguesía hace hoy al proletariado; incluso el control en la producción que se establece en algunos países, son los primeros albores de una capitulación que el régimen burgués concederá definitivamente al socialismo. Aunque algunas de estas concesiones, se pretenden ocultar bajo la máscara de la filantropía, son dadas al fin, ante el flujo de la potente fuerza obrera organizada.

¡Arreciemnos, pues! en organización y unión proletaria, y la fortaleza capitalista se nos rendirá definitivamente.

Pero ante todo, hagamos notar, que unos descubriendo y perfeccionando inventos, otros concediendo mejoras ante la presión del proletariado, y éste laborando por el noble sentir del ideal; todos contribuyen, indirecta y directamente a acelerar el advenimiento de la nueva sociedad, que se hará esperar mucho menos de lo que creen los bien acomodados con la sociedad egoísta actual.

RAFAEL MARTINEZ

Torrelodones.

La transformación social

Es indudable que para realizar la transformación social se precisa de antemano poner en práctica el conjunto de instituciones que signifiquen la estructura de la nueva sociedad.

Una de las bases más esenciales de la sociedad es la economía, pues hasta la hora presente es el problema más difícil de resolver.

Las relaciones jurídicas y políticas pueden transformarse radicalmente; pero la economía ha de proceder lentamente su transformación y solo esta se realizará cuando una nueva institución garantice la distribución equitativa de los medios de distribución y producción.

En los anales de la historia registramos casos demostrativos; pero ninguno

en las propiedades de la Revolución Rusa. El poder político se ha transformado de extremo a extremo; de la burguesía ha pasado a manos de los proletarios. Sin embargo observamos que el régimen económico ha sufrido un trastorno considerable. Se quiso transformar radicalmente y la Nación se precipitó hacia la bancarrota. Hoy se vuelve al régimen burgués.

Este dato nos demuestra que no es tan fácil llevar a cabo una obra sin preparación y menos un pueblo en donde no existe industria y la agricultura carece de los inventos más a propósito para el cultivo.

Si en Rusia hubiese existido un poder económico regularizado, la obra podía haber entrado en el camino de transformación mediante una preparación técnica por los mismos trabajadores llamados a sustituir al poder burgués, y esta preparación solo empleando como base de apoyo la Cooperativa, órgano oficial del

estado colectivo o común, estructura la nueva sociedad, era posible tener eficacia que requiere.

En primer lugar, hay que dejar a industria y el comercio que operen desarrollo máximo. Para conseguir este fin, es decir, para no ser un obstáculo ese desarrollo, un estudio táctico en las luchas sindicales y una influencia en política, es de pura necesidad para los trabajadores.

Una huelga mal planteada, un movimiento sin anteceder sus consecuencias puede dar al traste una industria.

Una nación sin industria y agricultura es una nación inerte, difícil, imposible de realizar la transformación social.

En segundo lugar, dejar la obra solamente a las propagandas teóricas, retardaría relativamente el paso de la Sociedad capitalista a la Sociedad colectiva comunista.

Al propio tiempo que contribuyamos

Pensemos

El silencio es profundo en fábricas y talleres. Los obreros se disponen a conmemorar la gloriosa fiesta del trabajo, dando así un alto ejemplo de amor a sus convicciones colectivistas.

Ha transcurrido un año más y todo sigue igual, o quizá en peor estado que antes. El error, el egoísmo, el ensoberbecimiento, la ausencia de sentimientos fraternales en los hombres, base primordial de todo principio armónico y de justicia, han dejado una estela de odios y rencores, de envidias mal disimuladas que entorpecen el uniforme desarrollo y engrandecimiento de las colectividades que, debiendo ser cuna de amor y templo del más puro compañerismo, parecen semillero de pasiones, de odiosas rencillas.

El error corregido es santo; el sostenido, insensato.

Muchos creen que las organizaciones son fuertes y poderosas por el crecido número de trabajadores que las integran. Otros, los menos, por desgracia una exigua minoría, consideran que estas organizaciones no serán fuertes ni infundirán jamás a su enemigo (la clase poseída) el respeto que merecen, sino por la calidad de su contenido. ¿Qué corresponde, pues, hacer?

En este día, que no es de fiesta bullanguera sino de recogimiento y meditación, pensar; sí, pensar en la suerte que el porvenir depara a la clase trabajadora si no sabe comprender las necesidades del momento, para determinar con acierto la orientación más adecuada a sus intereses de clase.

Un hombre puede valer en todo momento más que veinte y más que cien, si este hombre es un cerebro cultivado por el estudio y muestra

en sus actitudes y en sus hechos un ecuaníme conocimiento y un amor desinteresado por la causa que dice defender. Por ello, es digno acreedor a la consideración y al respeto de los que reciben el beneficio de sus esfuerzos.

Si a diez ceros se le añaden uno o más ceros, el resultado de la cantidad será siempre negativo. El guarismo uno no dejará de ser siempre una unidad por más que nos esforzemos en quitarle valor representativo.

¿Que deben hacer los hombres cuando con altas miras de sublimidad sacrifican sus más gratos anhelos para entregarse a la defensa de los intereses de su clase, y un número más o menos crecido de ceros los empujan desconsideradamente para satisfacer, así, sus sueños de engrandecimiento? Sonreír, cruzarse de brazos y pensar, pensar.....

¿Conviene esto a los intereses de la organización? ¿No? Precisa, pues, distinguir y considerar a cada uno en la forma que corresponda, para que la provechosa acción de esos hombres no sea interrumpida por los caprichos de quienes pretendan asentar sus prestigios sobre la lamentable ignorancia de los más.

Hoy, que el júbilo embarga nuestros corazones al vernos reunidos en fraternal abrazo bajo el teclio glorioso de nuestro Centro Obrero, debemos pensar, más que en otras cosas, en nuestra suerte de esclavos, en la condición que los hechos nos han colocado, y convencidos de que nuestra situación no ha de mejorar más que por el esfuerzo de nosotros mismos, pensar, pensar cual ha de ser la mejor pauta a seguir para que más fácilmente nos ofrezca el óptimo fruto de nuestras reivindicaciones.

Pensemos, pensemos.....

SALVADOR RODRIGUEZ

TRABAJO

Gran Manifestación

Las colectividades obreras domiciliadas en Círculo Obrero, invitan a todos los trabajadores a la gran manifestación organizada por las antedichas entidades, con el fin de solemnizar nuestro día y hacer algunas peticiones al poder político burgués. Dicha manifestación, partirá de la plaza Joaquín Costa, a las ocho en punto de la mañana.

¡Trabajadores, todos a la manifestación, a cumplir con nuestro deber!

LA COMISION

Colaboración campesina

El 1.º de Mayo

Cuenta ¿la Historia? que en cierta lo calidad, de corto vecindario, se esperaba la visita de un ministro, a cuyo acontecimiento, por ser nuevo en aquel lugar, se le daba tal importancia que, nada menos, se figuraban aquellos pobres montañeses, que de aquella visita dependía el porvenir y la felicidad de todos.

Con el fin de disponer el recibimiento y honores que le debían tributar, se convocó a una reunión a las personas más salientes de la localidad.

Una vez reunidos, se hicieron muchos y sabrosos comentarios y vaticinios sobre acontecimiento tan excepcional. Pasó a tratarse del recibimiento.

Unos proponían que había que salir en coches. Otros que a pie, formando a manera de una procesión. Algunos, eran de parecer, que debían ir todos bien vestidos—sin duda los que tendrían buena ropa—. Otros, convenían, en que sería mejor vestir pobremente. Varios manifestaban que convendría ocultar la ignorancia y miseria del pueblo, y otros, como es de suponer, que había que exagerarlas.

Como sucede, por desgracia, en la mayoría de las cosas que dependen de muchos, y en que el amor propio, el egoísmo y la soberbia, anulando la razón y el buen sentido, se apoderan de los espíritus, manejando a su antojo hasta a los hombres más imparciales, se promovieron tan facaloradas discusiones y se armó tal confusión, que no había manera de entenderse, hasta el punto de que algunos llegaron a expresarse a puñetazos, y sabe Dios lo que hubiera ocurrido a no ser por oportuna intervención de un labriego, que había ido a acompañar a su amo, y que permanecía semicondido en un rincón del local.

El pobre paleta, cuando vio la cosa mal parada se subió sobre un banco y pi-

dió la palabra. A todos sorprendió la novedad, por lo que guardaron el mayor silencio. El labriego se expresó en los términos siguientes: «Señores: en vista de que ustedes no pueden entenderse, yo propongo que cada uno vaya, a recibir a ese señor, como le dé la gana; que cada uno se presente tal como es, pero todos juntos, cómo si todos fuéramos hermanos y saliéramos a recibir a nuestro padre; sin hipocresías ni mentiras; porque sería el colmo de la simpleza tratar de engañar al que sin habernos visto nunca nos conoce a todos, y de quien esperamos algunas mercedes.

Todos aplaudieron entusiasmados aquella sencilla e inesperada proposición, y así se hizo.

Algo parecido ocurre en España—por no decir en todo el mundo— con los obreros.

Todos perseguimos el mismo fin y no hay manera de entendernos.

Se está dando un espectáculo vergonzoso, y de fatales consecuencias. ¿Quién tiene la culpa? Todos... y nadie. Solo falta que se levante a hablar el labriego del cuento; que permanece como indiferente en un rincón, sin que al parecer le interese la cuestión que se debate.

Tened por seguro, queridos compañeros, que no triunfaremos hasta que ese labriego, que representa cerca del setenta y cinco por ciento del pueblo español, pida la palabra, y diga: Atención camaradas: por ese camino no iré nunca a ninguna parte. ¿Qué importa que os llaméis sindicalistas, anarquistas, comunistas, socialistas, etc. etc.? ¿No sois todos obreros? ¿Por qué no os podéis entender?... ¿No lo adivináis? Pues es muy sencillo; porque os faltaba nuestra ayuda, y esa, ya la tenéis. ¡Abracémonos todos! ¡Vayamos todos juntos! Que el ilustrado ciudadano coja de la mano al analfabeto campesino. Que los que caminan en vanguardia esperen y alienten a los rezagados, y que estos moderen y templen la impetuosidad de los impacientes y exaltados; y de esta manera podremos conseguir lo que de otro modo será imposible.

Sea el 1.º de Mayo el día glorioso designado para realizar este milagro.

Despojémonos de cuantos prejuicios, pasiones, antagonismos, quimeras y demás debilidades dominan a nuestro espíritu, y acudamos, todos, como un solo hombre a solemnizar nuestra fiesta, LA FIESTA DEL TRABAJO, la única no establecida por los escribas y fariseos que se comen nuestro pan mientras que nosotros ayunamos, y que ríen a carcajada llena, mientras nosotros nos insultamos, apaleamos, y devoramos inconsciente y brutalmente.

¡Abajo las ruinas pasiones!

¡Viva la unión!

¡Viva el trabajo!

¡Viva el 1.º de Mayo!

TOMAS GARCIA

Asprillas.

Exceso de original

Por exceso de original dejamos para el próximo número varios artículos de interés.

Tip. Agulló, Canalejas, 5.— ELCHE

de Sesiones. Pero no importa, nosotros con nuestra buena voluntad y mejor gusto e interés sabemos vencer estas dificultades y daremos a conocer lo que nos proponemos siempre lo más interesante.

A la hora señalada, abre la sesión, el señor Alcalde y seguidamente nos propone el señor Secretario una buena Leyenda con el acta de la anterior y se aprueba.

Pide la palabra un concejal (porque ya se pide) de los que componen la izquierda «Tercieta» para debatir por tercera vez sobre el estado de cuentas del mes de Marzo.

El señor Villalba que dice no haber contraído responsabilidad con los despilfarros y mala administración de los que le precedieron en el poder, pues ahora adquiere una responsabilidad a nuestro modo de entender las cosas con la aprobación de dicho estado de cuentas. No esperábamos tamaña conducta del señor Villalba; siempre creímos procedería al descubrimiento y castigo que en arreglo a las Leyes vigentes merecen todos los estafadores.

No es así, Sr. Villalba como se hace Justicia.

Pásase a tratar sobre las vacantes de Médicos titulares, aprobándose el nombramiento a favor de D. José Davó.

Sobre este debate hay algo interesante.

Para la otra vacante, se nombra a don Imael Candela y a pesar de resultar incompatible este cargo con el de Juez, no hay obstáculo porque existen las influencias.

Un señor besu...—digo, Concejal,—al salir en defensa de dicha imposibilidad, se le metió la «ideica» en la cabeza del Boletín oficial y que Boletín y que Boletán, que por fin pidió una votación para derogar la Ley de incompatibilidad, que prohíbe ser Médico titular y Juez. ¿Qué os parece, queridos lectores, la capacidad que demuestran algunos concejales de nuestro Ayuntamiento? ¿Serán capaces estos hombres de solucionar los problemas a veces difíciles que de momento pueden presentarse?

No son lo suficiente capacitados y por consiguiente dignos para ostentar la más insignificante representación Municipal.

Lo más interesante de la sesión fué el discurso pronunciado por un concejal el cual principia así:

«He visitado al señor Serra director del Canal y *Engeniero* y recomanda que hagamos una *instancia* al señor *Menistro* del *Formento* única *sulusión* para poder *alquerir* agua, pero que yo opino que no debemos tener queja porque nos dan más de la que nos pertenece y que necesitamos, lo único que en vez de tenerla *arriba* la tenemos *abajo*. ¡Muy bien, por el señor *consecal*!

Después de hablar este señor quedan los concejales enmudecidos y el alcalde levanta la sesión.

(Ovación y oreja.)

JOSE LLEDO

Crevillente y Abril.

la madurez del régimen llamado a sustituir, debemos crear nuestra obra.

La acción de las cooperativas es, en este sentido, la más fácil y práctica.

Las cooperativas en la futura sociedad serán el intermediario para el reparto o distribución del consumo y producción.

Enrique Peisson dice: «Una Sociedad no abandona su estructura para dar paso a otra, si con anterioridad no se han producido en su interior un conjunto de instituciones en consonancia con la nueva Sociedad y que viene a ser su estructura».

Las cooperativas en la Sociedad actual son el órgano de sustitución que precia para la transformación económica.

VICENTE HERNANDEZ

Contraste

Por su novio

Reza Paquita
ante una imagen
por que su Pepe
en tierras árabes
hállase herido,
grave, muy grave.
¡Oh, sacratísima
Virgen del Carmen!
¡Que no se muera!
¡Por mí, salvad!
Si fué a Melilla
sin inmutarse;
si por la Patria
vertió su sangre;
si muchas veces
la sed, el hambre
le atormentaron...
¿No es verdad, madre,
que es de justicia
que yo le abrace
y de mi vera
no se separe?
¡E que es tan bueno
y tan amable!

¡Por la Patria!

¡Pobre Pepe!

En simple lecho
yace el cadáver
de José Martir,
pues los infames
caribes moros
con sus desplantes
diéronle muerte...
¡Son muy salvajes!

S. FERRANDEZ

Desde Crevillente

Municipalías

Resulta difícil hacer una información a nuestro gusto; nos lo impide la mucha alteración del orden por parte de los Sres. ediles y por el continuo vocerío de la multitud que invade totalmente nuestro reducido y mal condicionado salón

TRABAJO

BANCO DE CARTAGENA

Capital ptas. 20.000.000 :- Fondo de reserva ptas. 1.700.000

Presidente: Excmo. Sr. Marqués de Villamejor :- Casa central en Madrid

SUCURSALES: Cartagena, Murcia, Sevilla, Alicante, Huelva, Cádiz, Melilla, Lorca, La Unión, Aguilas, Orihuela, Cieza, Mazarrón, Caravaca, Hellín, Elche, Yecla y Totana

Este Banco está afiliado con la Banque Belge pour L'Etranger (filial de la Société Générale de Belgique) que tiene su casa central en Bruselas y Sucursales en Londres, Paris, New York, Bucarest, Colonia, El Cairo, Alejandria, Tintah, (Egipto), Shanghai, Tientsin, Pekin (China).

Efectúa toda clase de operaciones de Banca y admite fondos en cuentas corrientes de depósito con interés, abonando del 2 al 4 por 100 según los plazos. Emite Bonos a vencimiento fijo (uno dos años) con cupones trimestrales, devengando intereses al 4 y medio y 5 por 100 anual.

En Caja de Ahorros abona intereses del 3 y medio por 100 anual.

¡Atención!

En la Plaza Venturo número 6 se componen paraguas y sombrillas a precios económicos.

Se ponen telas nuevas de paraguas y sombrillas, armazones y bastones de todas clases.

Se garantizan las composturas para medio año.

CARLOS PICÓ (El Draperito)

La Catalana

Gran Tintoreria quitamanchas y limpiezas a Presión de toda clase de prendas, montada el moderno sistema alemán.

JUAN CEVA NAVARRO

Tintes en todas clases de colores.—Se tintan lutos en 24 horas, empleando el negro carbón.—Especialidad en limpieza a seco de todas clase de prendas, se limpian trajes a seco en nueve horas

ULTIMOS ADELANTOS

Se tintan impermeables. Las prendas negras se tintan en diferentes colores
Despacho: Plaza Mayor, 16 ☉☉ Talleres: Plaza del Matadero

ELCHE (ALICANTE)

Bar EL VAPOR

:- DE :-

MANUEL BENEYTO

En este nuevo establecimiento se sirven deliciosos aperitivos a precios económicos.

Exquisitos vinos de mesa, Jerez y Moscatel.—Escarchados.—Licores.—Refrescos.—Jarabes.

Representante de varias casas de pcor, embutidos y quesos.

Fábrica de Berras

— de —

MARIANO S. ROJAS

Clases especiales para colchones.—Ventas al detall y por mayor.—Precios económicos.

Calle del Comisario, núm. 3

ELCHE

Ferrández y Comp.^a

Fábrica de lonas

Se necesitan TEJEDORAS Y EN-CARRETADORAS.

Las que no sepan y quieran aprender se les abonará a razón de dos pesetas cada día hasta que trabajen por su cuenta.

Comisiones y Representaciones

COMPR Y VENCA por cuenta propia de artículos para la fabricación de Alpargatas y Calzado :-

Manuel Penalva Escobar

DOMICILIO { ABAD FONS, 18
Y EDUARDO DATO, 22

Teléfono número 87

Para los Agricultores

Sulfato de Amoniaco.—Nitrato de Sosa.—Sales de Potasa. Superfosfatos.

Abonos especiales, de composición química garantizada, para cada cultivo.

Análisis gratuito de la tierra

Depósito en ELCHE:

JOAQUIN S. RABAZA
CALLE CASTELAR N.º 22

Pídanse precios y condiciones.

La Agrícola Segoviana

Exija V. nuestros PURÉS de LEGUMBRES

La Avena Maiz y la Crema de arroz son los alimentos más nutritivos y los postres más exquisitos.

Pida V la renombrada MANZANILLA SEGOVIANA única de aroma reconcentrada.

De venta en las principales tiendas de comestibles

Medias y calcetines

A precios verdaderamente asombrosos en economía, los pone a la venta pública, el compañero JERONIMO SOLER RUIZ.

Calle Teniente Ruiz, 5
¡No equivocarse!

-¿.....?!

—¡Ah! Sí. En el Bar de ANTONIO POMARES, es donde se sirven los aperitivos más finos y exquisitos. Allí encontrarás mariscos de todas clases.

Calle Rey Amadeo, 1 (Arrabal)

Las Pastillas Pectorales Balsámicas del Dr. SOLER, quitan la tos por rebelde que sea. De venta en todas las farmacias y droguerías.

Soledad Martín Modista

Se ofrece a todas las compañeras, en la calle de San Isidro, núm. 19.

“La Merced”

Carbonería de Peiro Valero

Carbón vegetal, seco y limpio a 0'30 ptas. kilo. Por sacos y a domicilio a 0'25

Hay carbón Koc y Ovoides (Bolas)

Plaza de la Merced (Junto al Alcoraya)

TRABAJO

Órgano de la Agrupación y Juventud Socialistas y de las Sociedades Obreras.—ELCHE

“TRABAJO” Suplemento al núm. 603

¡Proletarios de todos los países, uníos!

Gran Manifestación

Las Sociedades Obreras domiciliadas en el «Círculo Obrero Illicitano» convonan a todos los trabajadores a la gran manifestación de mañana, día 1.º de Mayo, con el fin de solemnizar nuestra fiesta y afirmar nuestra aspiración de conquistas, la cual tomará su de file de la plaza Joaquín Costa, Centro Obrero, a las ocho en punto de la mañana, dando el anuncio de su salida la detonación de una bomba.

¡Ciudadanos! ¡Hombres y mujeres, todos a la manifestación, a cumplir como buenos padres y madres de vuestros hijos!



TRABAJADORES:

Mañana es nuestro día, el dedicado por los esclavos del trabajo a festejar el ideal más grande que han forjado cerebros humanos. En París y en el año 1889 fué donde, después de un detenido estudio y con un caudal de conocimientos exorbitante, se acordó la realización de la Manifestación del Primero de Mayo, que empezó a celebrarse al año siguiente.

En nuestros días, es universal el entusiasmo y cunde rápidamente por todos los ámbitos, desde la gran metrópoli, hasta la más pequeña aldea.

Entreguémonos por completo a este día y, que ni uno solo ose hollar el descanso. Que las máquinas dejen de mover sus brazos de hierro; que la tierra no sea rasgada por ninguna herramienta; que en talleres, donde el movimiento cotidiano aturde, queden desiertos.



Las condiciones que el 1.º de Mayo elevamos a los Poderes Públicos representan el Balance anual de las mejoras alcanzadas y las que por ley de evolución deben disfrutar los obreros del taller, del campo, de la mina. El año de 1922 la clase trabajadora se apuntará el resurgimiento de esa misma clase quebrantada por luchas fratricidas. Pero ante el 1.º de Mayo, todos los socialistas del Mundo, ya pertenecientes a la Segunda Internacional, ya a la Internacional Roja de Moscú o bien a la llamada de Viena, dispónense a manifestarse para que la Burguesía vea que aunque cada grupo sostiene distintos puntos de vista, todos unidos se dirigen contra ella, enemigo común.

Así vemos las tres Internacionales reunidas en Berlín identificadas en los puntos más esenciales y los Radek, Vandervelde y Adler después de enconados debates, por aclamación acuerdan dirigirse a todos sus representados para que la gloriosa fiesta del 1.º de Mayo haga temblar a los malvados que tiranizan de manera inhumana y despiadada a sus esclavos que les enriquecen y que solo rebelándose contra ellos lograrán desasirse de sus tentáculos atormentadores.

Los obreros del globo lanzados unos contra otros por sus respectivos gobiernos en la gran guerra, han tenido ocasión para que el odio se adueñara de todos y este subsistiera a través de las fronteras, pero la cultura en la clase vilipendiada es un hecho y todo el odio se ha concentrado en un solo pensamiento y con dirección a los verdaderos culpables, quienes

no han salido muy bien parados en el encuentro, y las transformaciones en las naciones se han sucedido de manera rápida; los tronos se han derrumbado con estrépito, obstáculos que impedían el avance del proletariado.

Todos los acontecimientos debemos llevarlos en el alma en este simbólico día del 1.º de Mayo.

La jornada de ocho horas que figuraba en las peticiones y que nació precisamente en el Gran Congreso, ya no figura en las de este año, porque la fuerza obrera organizada cada día más potente, ha obligado a los gobiernos y últimamente al de España, a que legislara la máxima de ocho horas, estando por consiguiente amparados los trabajadores que tengan arrestos para conseguir tan beneficiosa mejora. ¡Infelices de los que ni las mejoras que sus tiranos reconocen como de justicia, puedan obtener!

El control obrero sindical es la nueva petición, la más importante de las político-económicas, pues representa el que los obreros se conviertan en verdaderos técnicos, conocedores del engranaje comercial e industrial, para en su día y sin necesidad de mociones que conviertan al pueblo en un caos como le sucede a Rusia, dirigir las grandes empresas colectivas o comunistas, sin que la producción en general sufra quebranto alguno por incapacidad directriz.

También tiende el control a que las ganancias, obtenidas por la explotación de cualquier industria, vayan a parar en iguales proporciones a los que con su trabajo corporal e intelectual las produce, que a los que depositan el capital para su desarrollo. Luchemos ardorosamente por la introducción de obreros en las Direcciones generales, y felicitémonos si el año venidero no tenemos que reclamar esto, pues habremos dado el paso más gigantesco de los dados hasta aquí.

Los presos político-sociales, mientras subsista este régimen de opresión y tiranía, no se liquidarán y solo con el triunfo de nuestras ideas quedarán las cárceles abiertas, pues en un estado donde todos los seres disfruten de los mismos beneficios, donde los productos sean patrimonio de todos, no puede haber castigos ni condenas, pues es una verdad irrefutable que todos los males que pesan sobre la Humanidad, son efecto de la lucha entre dos grupos, el que todo lo posee y nada fabrica y el que carece de todo y todo obra suya es.

La guerra de Marruecos también ocupa puesto preferente en nuestras reclamaciones del 1.º de Mayo y las razones que hemos aducido siempre, desde el comienzo de esta desdichada y suicida aventura marroquí, son demasiado del dominio público para que las volvamos a repetir; los hechos se han encargado y se encargan de darnos la razón al pedir la cesación del sacrificio estéril que representa los miles de españoles enterrados en el Norte de África, arrancados de sus hogares donde los padres, hermanos, etc. lloran la pérdida de los seres queridos; donde el suelo patrio ha perdido tantos brazos que lo cultivaban ¡Desgraciada nación! ¡Cuántos millones gastados inutilmente en tan bárbara empresa mientras España se aniquila, se agota, se muere!

Y sus hijos indiferentes a todo. ¡Cuanta ignorancia! Trabajadores de Elche ¿y nosotros qué representamos en este concierto? ¿Qué queda de nuestro glorioso pasado, ensalzado por todos los trabajadores de España? Fuimos un día los que marchábamos a la cabeza de la organización y en nosotros se miraban para alentarse los demás pueblos, y hoy hemos quedado convertidos en nada, nuestro entusias-

mo de ayer, ni se percibe ya ante la oscuridad que significa el abandono de hoy. Resurgid ante el esplendoroso 1.º de Mayo, Obreros illicitanos y volvamos a nuestros puestos de combate que nos esperan días de triunfo. Que el 1.º de Mayo de 1922 sea punto de partida para nuevas conquistas que nos coloquen al mismo nivel de otros pueblos más emancipados.

Lo decimos con dolor y sin gran esperanza, tal es el estancamiento y la modorra que notamos en la clase trabajadora.

Pero al menos, celebremos con alteza de miras nuestra fiesta, démosle más realce, no la consideremos como una fiesta religiosa que significa atraso, decadencia; dirijamos la vista al porvenir donde se vislumbra la nueva era social llena de satisfacciones, y ello será acicate que nos impulse a luchar por la conquista de nuestros derechos

¡Viva el Socialismo Internacional!

¡Viva el 1.º de Mayo, fiesta Internacional!

Elche 30 de Abril de 1922.



He aquí las conclusiones que en este día elevamos a los Poderes Públicos:

Cesación de la guerra de Marruecos; suspensión del Ejército permanente y armamento general del pueblo.

Internacionalización de las primeras materias.

Cumplimiento de la legislación social; extensión de estos beneficios a los obreros del campo, a las mujeres y a los niños.

Reconocimiento de la República de los Soviets.

Implantación de una Ley estableciendo el control sindical obrero en todas las industrias.

Aplicación de una amplia amnistía para todos los presos y procesados por delitos político-sociales.

Protestar contra la ofensiva patronal para bajar los salarios y anular la jornada de ocho horas; y por último: afirmar que la aspiración de los trabajadores es socializar los medios de producción y de cambio, y establecer la paz universal.

La Comisión organizadora

NOTA.—Orden de los espécaculos de nuestra fiesta: Hoy domingo 30 de Abril, a las siete de la tarde, disparo de una bomba, anunciando el pasacalles que hará la laureada Música «Blanco y Negro», recorriendo las principales calles de los barrios.

Por la mañana, día 1.º de Mayo, a las cinco, disparo de una bomba, anunciando la diana por la mencionada Música.

A las 7 en punto, disparo de otra bomba, anunciando la proximidad de la salida de la manifestación.

A las ocho en punto de la mañana, desfile de la manifestación que partirá de la plaza Joaquín Costa, anunciando su salida el disparo de otra bomba, y por la noche gran función teatral, por el Grupo de la Juventud Socialista, poniendo en escena «Aurora».